
Protokoll der Mitgliederversammlung der
Freund*innen der Karlsgarten- Grundschule e.V.
29.09.2019

anwesend: 9 Mitglieder 
Protokollantin: Katharina Simons
Kontakt: foerderverein.karlsgarten@gmail.com

TOPs

1. Aktuelles, Bericht Herr Just und Herr König
2. Stand Finanzen
3. Schul-T-Shirt
4. Projekt Bibliothek
5. Elternarbeit
6. Stand Nachfolge Kassenwart
7. Sonstiges

1. Berichte aus der Schul- und Hortleitung

 Der Schulbetrieb funktioniert erfreulicherweise recht gut. Das allermeiste wird 
klassenbezogen organisiert, einige wenige pädagogische Gruppen werden 
klassenübergreifend angeboten. Die Schulleitung hat wenig Personalausfälle 
aufgrund von Corona. Ein CO2-Messgerät wurde angeschafft, um die Luftqualität 
überprüfen zu können. 

 Größtes Problemfeld ist die fehlende Mensa.

 Digitalisierung: Es werden Exitpoints für W-Lan eingerichtet, so dass in allen 
Räumen, auch im Hort, W-Lan ist. Es sollen 10 Webcams angeschafft werden. 

 Frage nach der Liste von Förderideen aus dem Kollegium. Müsste bei Frau Mallon 
liegen. Herr Just wird sich um die Umwandlung der Förderideen in Förderanträge 
kümmern.

 Das Lichterfest soll gestaffelt teamweise stattfinden, an 4 Terminen. 

 Sämtliche geplante Baumaßnahmen des Horts (Wasserleitung, Telefonleitung etc.) 
liegen auf Eis. 

2. Stand der Finanzen

Wir haben ca. 20 000,- auf dem Konto. Der Mittelabfluss ist uns dieses Jahr gut gelungen, 
wir konnten einiges fördern. Die neuen Mitglieder des Vereins sind zahlungskräftiger als 
bisher gewohnt, so dass auch wieder Geld reinkommt. Dazu sind in den letzten Jahren 
auch kleine Förderungen eingeworben worden bzw. sind Förderungen an die Schule über 
den Verein geflossen. Hier liegen noch viele Möglichkeiten für Menschen, die die dafür 
notwendige ehrenamtliche Arbeit aufwenden und sich kümmern wollen.

3. Schul-T-Shirt

Es gibt 2 Entwürfe, die von den Kindern bewertet werden sollen. Idee: Die Entwürfe 



werden diesen Mittwoch (30.9.) den Kindern im Schulparlament vorgestellt.
Dann nehmen diese Kinder die Entwürfe mit in ihre Klassen und lassen sie
bewerten danach, welcher besser gefällt. Es soll auch geschaut werden, ob
evtl. beide Entwürfe abgelehnt werden. 

Die Entstehungsgeschichte: Die Entwürfe stammen von dem Grafik-
Designer Masoud Morgan (https://masoudmorgan.com/). Sie basieren auf einem Projekt 
der Schulkinder, die Superhelden mit Superkräften gemalt hatten. Masoud hat diese 
Motive aufgenommen und verarbeitet. Es gab zwei Feedbackrunden im Vorstand des 
Fördervereins und in der Mitgliederversammlung des FV. Nun sollen mit den Kindern 2 
Entwürfe abgestimmt werden.

4. Projekt Bibliothek

Vergangene Woche fand das Auftakttreffen des Projekts "Vernetzung der 
Bibliothekslanschaft im Flughafenkiez" statt, das wir beim Programm "Soziale Stadt" 
beantragt haben. Der Vorstand des FV, Frau Kempendorff (Schulbibliothek, 
Lese-/Schreibwerkstatt), Frau Koch (Schulbibliothek), Frau Mallon, das 
Quartiersmanagement,  die Helene-Nathan-Bibliothek und jemand aus dem Bezirk 
(Förderstelle) waren anwesend. Es war ein ergiebiges Treffen. Die Helene-Nathan-
Bibliothek hat  angeboten, bis Weihnachten zwei Lesungen von Schüler*innen mit selbst 
geschriebenen Texten zu veranstalten. 

In den Antrag des Projekts sind ca. 80 Stunden Arbeit durch Georg und Tobias geflossen. 
Es war keine Kleinigkeit… Dankeschön! 

Das Fördervolumen beträgt ca. 29 000 Euro. Davon wird die Stelle von Frau Koch, sowie 
die Arbeit von Frau Kempendorff finanziert, die ein pädagogisches Konzept erstellt und die
Vernetzung mit der Helene-Nathan-Bibliothek vorantreiben soll. 10% der Fördersumme 
wird vom Förderverein dazu gegeben, größtenteils sind das Arbeiten zur Projektsteuerung,
aber auch 3% Eigenmittel, aus denen  Anschaffiungen für die Schulbibliothek gemacht 
werden. Projektende ist Ende 2021. 

5. Elternarbeit

Es gab zwei Vidoekonferenzen mit Ersti-Eltern. Diese waren schön, jedoch wurden sie 
nicht sehr nachgefragt (7 Teilnehmer*innen insgesamt). Es entstand in den Konferenzen 
die Idee, zur Förderung der Gemeinschaft die Klassen darin zu bestärken, gemeinsame 
Kennenlernnachmittage zu veranstalten. Katharina wird dazu einen Flyer basteln. 

6. Stand der Nachfolge für den Posten Kassenwart

Georgs Tochter absolviert ihr letztes Schuljahr an der KGS. Georg möchte dann auch sein 
Amt abgeben. Er kann  jedoch seine*n Nachfolger*in einarbeiten/unterstützen/beraten. 
Anfang 2022 steht der  Verwendungsnachweis des Bibliothek-Projektes an, sowie bis 
Ende Juli 2022  die nächste Körperschaftssteuererklärung. 

7. Sonstiges

Der Förderverein verleiht Herr König für seine Verdienste im Förderverein und in der 
Schule die Ehrenmitgliedschaft.

https://masoudmorgan.com/
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